



Journal of Human And Education
Volume 3, No. 4, Tahun 2023, pp 52-56
E-ISSN 2776-5857, P-ISSN 2776-7876
Website: <https://jahe.or.id/index.php/jahe/index>

Pelatihan Penyusunan Laporan Kas Sederhana Kepada Warung Makan Buk Yah Dan Roti Bakar Mamang

Annisa Nafatul Jannah^{1*}, Endang Sri Utami²

Universitas Mercu Buana Yogyakarta^{1,2}

Email: nisanj30@gmail.com¹, endang@mercubuana-yogya.ac.id²

Abstrak

Penyusunan laporan kas menjadi hal yang penting untuk dipahami dan diketahui oleh pelaku UMKM. Kegiatan pencatatan keuangan ini bisa dilakukan dengan cara yang sederhana. Namun, hal yang terjadi di lapangan malah sebaliknya. Banyak dari mereka yang mempunyai usaha kecil tidak mengetahui bagaimana cara menyusun laporan kas yang benar. Hal ini tentu menjadi masalah bagi keberlangsungan usaha. Pengabdian ini bertujuan untuk memperkenalkan secara umum gambaran terkait laporan kas dan memberikan pelatihan dalam menyusun laporan kas secara sederhana kepada pelaku UMKM. Metode yang digunakan dalam pengabdian ini terbagi menjadi beberapa tahap mulai dari observasi, wawancara, sosialisasi, tahap pelatihan, hingga monitoring. Hasil akhir dari pengabdian ini diharapkan pelaku UMKM menjadi paham betapa pentingnya mempunyai pencatatan laporan kas untuk mengatur pemasukan dan pengeluaran dengan benar.

Kata Kunci: *pelatihan, laporan kas, pelaku UMKM, pemasukan, pengeluaran*

Abstract

Preparing cash reports is an important thing for MSME players to understand and know. This financial recording activity can be done in a simple way. However, what happened in the field was the opposite. Many of those who have small businesses do not know how to prepare cash reports correctly. This is certainly a problem for business continuity. This service aims to introduce a general overview of cash reports and provide training in preparing simple cash reports to MSME players. The method used in this service is divided into several stages starting from observation, interviews, socialization, training stages, to monitoring. The final result of this service is that it is hoped that MSME players will understand how important it is to have cash report records to manage income and expenses correctly.

Keywords: *training, cash reports, MSME actors, income, expenses*

PENDAHULUAN

Dalam menjalankan suatu usaha diperlukan persiapan yang matang, salah satunya ialah pencatatan keuangan dalam bentuk laporan kas. Dengan adanya laporan kas, maka pelaku UMKM mengetahui secara jelas pemasukan dan pengeluaran usahanya. Usaha Mikro Kecil dan Menengah (UMKM) adalah pondasi penting di bidang ekonomi yang berperan untuk meningkatkan pertumbuhan perekonomian Indonesia (Salka dan Utami 2023). Kunci keberhasilan UMKM dapat dilihat dari laporan keuangannya yang sudah sesuai dengan pedoman akuntansi yang ditetapkan oleh Ikatan Akuntan Indonesia (IAI). Masih banyak pelaku UMKM yang enggan memperbaiki catatan keuangannya bahkan terdapat UMKM yang disinyalir tidak mempunyai catatan keuangan didalam menjalankan usahanya. Padahal laporan kas dapat membantu kegiatan usaha serta meningkatkan produktivitas dalam penjualan. Dikarenakan laporan kas mempunyai kedudukan yang penting maka perlu adanya proses memperkenalkan dan memberikan pelatihan kepada pelaku UMKM dalam hal penyusunan laporan kas secara sederhana.

Sasaran dalam pengabdian ini ialah pelaku UMKM yang berdomisili di Sleman bernama Warung Makan Buk Yah dan Roti Bakar Mamang. Permasalahan yang terjadi pada kedua UMKM

tersebut yakni tidak mempunyai laporan kas. Hal tersebut menjadi kendala bagi kedua UMKM untuk mengatur uang pribadi dan uang usaha yang tidak dibedakan. Tujuan pengabdian ini untuk mengenalkan secara detail gambaran laporan kas yang benar dan memberi pemahaman singkat terkait manfaat laporan kas didalam usahanya. Pengabdian juga memberikan pelatihan dalam menyusun laporan kas sederhana bagi kedua UMKM. Dengan adanya pelatihan ini, diharapkan pelaku usaha memiliki kemampuan lebih baik dalam melakukan pencatatan laporan kas secara sederhana.

(Moeljono 2023), menyatakan keberlangsungan usaha memiliki kaitan yang penting dengan pencatatan laporan keuangan. Laporan keuangan dapat membantu pelaku UMKM untuk mengetahui perkembangan usahanya. Selain itu, proses pencatatan pemasukan dan pengeluaran yang jelas dapat memberikan informasi yang dapat dipergunakan untuk menjalankan usaha. Para pelaku UMKM yang mengabaikan laporan kas sering mengalami kendala yakni tercampurnya uang pribadi dengan uang usaha yang mengakibatkan usaha tidak berjalan secara efektif. Solusi yang dapat diberikan oleh pengabdian untuk menjawab permasalahan UMKM adalah memberi pelatihan penyusunan kas secara sederhana. Pelatihan ini dinilai mudah karena pelaku UMKM akan dibantu dalam setiap pencatatan transaksi keuangan dan dapat membedakan mana uang pribadi dan uang yang dipergunakan untuk usahanya. Berdasarkan permasalahan yang ada, pengabdian akan berkontribusi untuk memberikan pelatihan dalam penyusunan laporan kas pada Warung Makan Buk Yah dan Roti Bakar Mamang.

METODE PENELITIAN

Kegiatan pengabdian dilakukan pada dua UMKM yaitu:

1. Nama UMKM : Warung Makan Buk Yah
Nama Pemilik : Ibu Sudjayah
Alamat : Jl. Nangka V, Sanggrahan, Maguwoharjo, Kec. Depok, Kabupaten Sleman, Daerah Istimewa Yogyakarta
2. Nama UMKM : Roti Bakar Mamang
Nama Pemilik : Bapak Dudung
Alamat : Jl. Ambar Madu No.198-1, Ambarukmo, Caturtunggal, Kec. Depok, Kabupaten Sleman, Daerah Istimewa Yogyakarta.

Pelaksanaan kegiatan pengabdian dilakukan dari tanggal 28 September 2023 sampai dengan 7 Oktober 2023. Kegiatan pengabdian melalui beberapa tahapan yaitu:

1. Tahap Observasi

Langkah awal yang dilakukan pengabdian ialah melakukan observasi dengan cara mendatangi Ibu Sudjayah selaku pemilik Warung Makan Buk Yah dan Bapak Dudung selaku pemilik Roti Bakar Mamang. Pada tahap ini, pengabdian mengamati kondisi UMKM yang akan menjadi sasaran dalam kegiatan pengabdian masyarakat

2. Tahap Wawancara

Pada tahapan ke dua, pengabdian melakukan wawancara singkat dengan pemilik UMKM. Pengabdian menanyakan beberapa hal mulai dari nama pemilik UMKM, bidang usaha, alamat, hingga menanyakan permasalahan yang terjadi pada UMKM. Setelah sesi tanya jawab, akhirnya pengabdian mendapati permasalahan pada kedua UMKM tersebut yaitu tidak adanya pencatatan laporan keuangan

3. Tahap Sosialisasi

Pengabdian memberikan sosialisasi kepada UMKM terkait definisi laporan keuangan serta penjelasan singkat mengenai pentingnya pencatatan laporan keuangan dalam menjalankan usaha

4. Tahap Pelatihan

Setelah dilakukan sosialisasi, pengabdian memberikan solusi untuk memecahkan permasalahan UMKM yakni berupa kegiatan pelatihan penyusunan laporan kas secara sederhana kepada pemilik UMKM. Pengabdian membantu dalam pencatatan transaksi sesuai dengan tabel pencatatan laporan kas sederhana yang terdiri dari kolom tanggal, keterangan transaksi, pemasukan, dan pengeluaran.

5. Tahap Monitoring

Tahapan ini dilakukan pengabdian dengan cara mendatangi kembali Warung Makan Buk Yah dan Roti Bakar Mamang untuk melihat apakah kedua UMKM telah memahami dan dapat menyusun laporan kas usahanya sendiri.

HASIL DAN PEMBAHASAN

Kegiatan pengabdian masyarakat dilakukan di dua lokasi UMKM yakni di Warung Makan Buk Yah dan Roti Bakar Mamang. Pelatihan ini diikuti oleh Ibu Sudjayah pemilik warung makan dan Bapak Dudung pemilik usaha roti bakar. Kedua peserta tampak bersemangat mengikuti kegiatan pelatihan ini. Pemilik UMKM melemparkan beberapa pertanyaan seputar laporan keuangan, kemudian pengabdian berusaha untuk memberi jawaban terbaik yang mudah dipahami oleh keduanya. Pengabdian memberikan penjelasan materi secara umum tentang laporan keuangan kas dan memperlihatkan buku yang berisikan bentuk laporan kas sederhana yang terdiri dari tanggal, keterangan transaksi, pemasukan, dan pengeluaran. Kedua UMKM diajari tata cara pengisian laporan kas dengan cara yang cukup mudah yaitu pengabdian memberikan contoh pengisian laporan kas terkait transaksi yang terjadi dan memasukkan tanggal sesuai transaksi, keterangan, serta jumlah uang yang keluar atau pemasukan usaha.



Gambar 1. Pelatihan di Warung Makan Buk Yah



Copyright: Annisa Nafatul Jannah, Endang Sri Utami

Gambar 2. Pelatihan di Roti Bakar Mamang

Setelah pengabdian mengajarkan cara penyusunan laporan kas, peserta diminta untuk melakukan pengisian secara mandiri. Dimana peserta harus mengisikan tanggal, keterangan transaksi, dan juga nominal uang usaha yang masuk dan keluar. Kegiatan pelatihan ini menargetkan pelaku UMKM agar dapat mampu menyusun laporan kas usahanya sendiri. Awalnya peserta merasa bingung karena sebelumnya usahanya tidak mempunyai laporan kas. Namun, setelah adanya pelatihan ini terdapat peningkatan pemahaman dan pengetahuan peserta terkait cara untuk menyusun laporan kas yang benar. Peserta juga merasakan manfaat diantaranya mereka sudah bisa memisahkan antara uang pribadi dengan uang usaha. Hal ini bisa menjadi langkah kecil agar usaha yang dijalani berjalan dengan efektif dan efisien.

Menurut (Kristin dan Nugraeni 2023) Penyusunan laporan kas oleh pelaku usaha memudahkan pelaku usaha tersebut dalam pengambilan keputusan. Laporan kas yang disusun secara sederhana dan sesuai dengan format yang telah diberitahukan oleh pengabdian dapat memberikan kemudahan bagi pelaku usaha untuk mengatasi beberapa masalah yang terjadi dalam jalannya usaha. Laporan kas juga memberi banyak informasi yang dapat digunakan oleh pelaku usaha untuk mengambil keputusan yang berkaitan dengan penjualan, pembelian, atau kepentingan lainnya. Harapan setelah dilakukannya kegiatan pengabdian kepada masyarakat terkait pelatihan penyusunan laporan kas secara sederhana adalah pelaku usaha mampu memahami pengetahuan tentang laporan kas dan memiliki ketrampilan dalam proses penyusunan laporan kas guna meningkatkan produktivitas usaha serta peningkatan hasil penjualan.

SIMPULAN

Kegiatan pengabdian ini diharapkan dapat membantu pelaku usaha Warung Makan Buk Yah dan Roti Bakar Mamang dalam penyusunan laporan kas secara sederhana. Berdasarkan hasil kegiatan pengabdian yang telah dilakukan maka pengabdian dapat menarik kesimpulan bahwa kedua pelaku usaha telah mampu menyusun sendiri laporan kas yang dapat dipergunakan sebagai dasar untuk mencatat transaksi yang akan terjadi selanjutnya. Dampak positif lainnya yang dapat dirasakan oleh pelaku usaha ialah kemudahan untuk mengetahui kemana saja uang usaha itu digunakan, selain itu dengan adanya laporan kas maka pelaku usaha dapat mengajukan tambahan modal kepada pihak bank yang dapat digunakan untuk perkembangan usahanya. Selama proses pengabdian, pengabdian melalui tahapan-tahapan yang diterima dengan antusias oleh para pelaku UMKM. Terdapat peningkatan pengetahuan laporan kas dan diharapkan pelaku usaha mampu mengembangkan usahanya serta bersaing secara sehat dengan pelaku usaha lainnya. (Susena, et al. 2022)

UCAPAN TERIMA KASIH

Penulis mengucapkan terima kasih kepada pihak-pihak yang terkait dalam keberlangsungan penyusunan artikel ini diantaranya kepada pihak UMKM Warung Makan Buk Yah dan Roti Bakar Mamang yang telah bersedia menjadi narasumber dan peserta pelatihan pengabdian. Terima kasih juga kepada Ibu Endang Sri Utami selaku Dosen Pembimbing yang telah membimbing penulis menyusun artikel. (Yusuf, Widayanti dan Yusmaniarti 2021)

DAFTAR PUSTAKA

- Kristin, Maria Alicia., & Nugraeni. (2023). Pelatihan Penyusunan Laporan Kas Sederhana Kepada UMKM Toko Sembako. *Jurnal GEMBIRA (Pengabdian Kepada Masyarakat)* 571-576.
- Moeljono. (2023). Pelatihan Pembuatan Catatan Keuangan Sederhana Pada Nelayan Budidaya Rumput Laut Kelurahan Mangkang Kota Semarang. *Journal of Social Sciences and Technology for Community Service (JSSTCS)* 60-67.
- Salka, Elvani Malihatus., & Endang, Sri Utami. (2023). Perbaikan dan Pendampingan Pembukuan Laporan Keuangan Sederhana pada UMKM Kedai Susu Dedek. *Jurnal Pengabdian Mandiri* 1009-1016.
- Susena, Karona Cahaya., & Suswanti, Nasution., & Nenden, Restu Hidayah., & Nirta, Vera Yustanti., & Yudi Ariantara. (2022). Pengenalan Buku Kas Sebagai Upaya Pengaturan Keuangan Keluarga Kepada Para Ibu Rukun Tetangga 29 Kelurahan Sawah Lebar Kota Bengkulu. *Jurnal Dehasen Mengabdi*, 35-40.
- Yusuf, Muhamad., & Riski, Iin Widayanti., & Yusmaniarti. (2021). Pelatihan Pembukuan Kas Bagi

Pelaku Usahan Kecil Di Rt 03 Dan Rt 06 Kelurahan Anggut Atas Kota Bengkulu. *Jurnal Ilmiah Mahasiswa Kuliah Kerja Nyata*, 148-153.